

DIARIO



DE REUS

DE AVISOS

Y NOTICIAS

DIRECTOR D. José Domenech Grau

FUNDADO EN 1859

Numero suelto 5 céntimos

Redacción y Administración: Plaza de la Constitución,

CORRESPONSAL en París para anuncios, comunicados y suscripciones . I.orette, Rue Canmartin, 61

FARMACIA SERRA.

La que paga mas contribución de la provincia

Abierta toda la noche

Arrabal del Teatro 80, junto á la Plaza de Cataluña

GRAN FARMACIA

Carpa

ABIERTA TODA LA NOCHE

Servicio esmerado y precios lo mas económicos

De todos los específicos que se venden para combatir la TOS, ninguno ha obtenido las distinciones de "Diploma de Honor" y "Medalla de oro" mas que los CONFITES CARPA, lo cual prueba la superioridad que tienen bajo todos conceptos sobre sus similares. No contienen opio ni morfina.

CONFITES CARPA

Remedio rápido y seguro para combatir la

TOS

A esto se debe el aumento de despacho desde mi traslado y que aumentará mas. cuando el público se entere de las ventajas que se obtienen surtiéndose de ellas.

Se venden en todas las Farmacias de España, Cuba y Filipinas —En Reus 2 pesetas frasco en la Farmacia del autor.

Plaza Prim número 1 y arrabal Santa Ana, 2

GRAN LIQUIDACION

BALTASAR RIU

Plaza de la Constitución, esquina Jesús, 1

Por cesación en el negocio se liquidan todas las existencias con notable rebaja de precios

¡AGRICULTORES!

Si quereis ver coronados vuestros esfuerzos obteniendo buenas cosechas, usad siempre los acreditados

GUANOS FENIX y PROVIDENCIA, de GARRIGA HNOS. Y AGELL SANS, (BARCELONA)



Taller de relojería

R. PERPIÑÁ

Calle Mayor, 24, principal.—REUS
CASA LA MAS BARATA DE ESPAÑA
Gran baratura en relojes de bolsillo pared y despertadores.—Relojes de bolsillo á 10 pesetas.—Despertadores á 5 pesetas.—Composturas de todas clases garantizadas, por delicadas y difíciles que sean.—Se compran toda clase de relojes.

¡Ganga!! ¡Ocasión!!

Relojes de lance, garantizados. con un descuento de mas del 50 por 100.

Todo a precios baratísimos.

EL CIRUJANO DENTISTA

DOCTOR

Jordan

participa á sus numerosos clientes y al público en general, haber trasladado su Gabinete Odontológico á la misma plaza de Prim, 2 principi al al lado del Gran Café de Paris (casa Suqué.)

Consulta gratis para los pobres que acrediten serlo.

Los que sigan creyendo en la buena fé del presidente de la República americana, ya no merecerán el calificativo de cándidos: hay otros más apropiados en nuestro rico vocabulario.

Pero, lo repetiremos una vez más, nosotros no creemos en esos candideces.

¿Esperaba el Gobierno á conocer este documento? Pues ya lo tiene ahí; ya no queda duda de cuáles son las intenciones de nuestros enemigos; ya ve bien clara y explícita la amenaza de una intervención, primer paso para arrancarnos la posesión de una colonia donde ha corrido á torrentes la sangre española; ya nos espera el ladrón en la encrucijada; ya se echa el trabuco al frente para arrancarnos por la fuerza lo que no se cede por voluntad; ya está claro como la luz meridiana que aquel pueblo no tiene más que un sólo y único objetivo, que el jingo expresa con crudeza en la calle y el presidente con una diplomacia nueva á la faz del mundo en el seno de la representación nacional: ese objetivo es apoderarse de Cuba.

El valor de nuestros soldados la ha defendido hasta ahora de las manos criminales de los inurrectos; de hoy mas, habrá que pensar en defenderla de la rapacidad yankee.

Nosotros no hemos sufrido desencanto alguno: este acto, como los sucesivos, lo teníamos descontado; por eso estamos en la firme convicción de que lo único que se hace necesario es prepararse para la guerra, que es inevitable, si queremos conservar á Cuba y la honra nacional contra aquel pueblo sin pudor y sin conciencia.

España y los Estados Unidos.

Efectos del mensaje

«El mensaje ha producido un verdadero caos en la opinión.»

Con estas palabras expresa el corresponsal de «La Correspondencia», en Washington, el efecto que ha producido allí el mensaje de Mac-Kinley. Los

jingos y los periódicos sensacionales le califican de debilidad en el Presidente porque se opone al reconocimiento de la independencia de Cuba y no declara la guerra á España con motivo de la voladura del «Maine».

En cambio los elementos sensatos, y especialmente los hombres de negocios influyentes, aprueban la actitud trazada en el mensaje y confían en una solución.

El corresponsal antes citado dice que le aseguran, y tiene completa fe en la referencia, que Mac Kinley no ha dulcificado su mensaje en la forma que podía esperarse de la actitud conciliadora de España y las potencias, porque en una visita que le hizo una comisión de senadores, éstos le significaron que el Congreso no toleraría ni demoras en la presentación del mensaje, ni tonos en éste que no correspondieran al estado de la opinión, resultante pronunciada por soluciones violentas.

Los informes consulares

Por lo que dicen los telegramas se explica la precipitada fuga de los cónsules norteamericanos en Cuba, pues resulta evidente que en los informes que dirigían á su Gobierno y que ahora Mac-Kinley ha remitido al Congreso, falsificaban los hechos y hacían política filibustera, contando con la inmunidad del secreto diplomático.

Mr. Lee asegura en su informe que sólo cinco altos funcionarios y otros treinta habitantes de la Habana favorecen la autonomía y que los elementos de arraigo prefieren la anexión.

Pinta con horribles colores la situación de los reconcentrados, diciendo que son una farsa los esfuerzos de los españoles para aliviarla.

Declara que en las provincias de Occidente han muerto de hambre doscientos mil.

Hace el relato de supuestos complots para hacer matanzas de norteamericanos, y resulta del informe que el cónsul Lee es un insistente conspirador contra las buenas relaciones de ambos países.

Proposiciones de guerra.

Segun un telegrama de la Agencia Reuters, que publica *El Liberal*, anteayer tarde debió ser oido por la comisión de Relaciones Exteriores del Senado el cónsul norteamericano en la Habana, Mr. Lee, a menos—añade el telegrama—que, de acuerdo con la comisión, se diera dictámen en pro de las siguientes proposiciones:

Primera. La isla de Cuba es de derecho libre é independiente y debe serlo.

Segunda. La guerra que sostiene España en Cuba es tan perjudicial al comercio, á la propiedad y á los intereses de los Estados Unidos, y tan cruel y tan bárbara, que los Estados Unidos tienen el deber de pedir á España que retire inmediatamente sus fuerzas de mar y tierra.

Tercera. Se autoriza al Presidente á emplear todas las fuerzas de los Estados Unidos para hacer ejecutar estas resoluciones.

Estas proposiciones van precedidas de un preámbulo justificativo en que se declara que la catástrofe del «Maine» es causa de justo resentimiento.

Lo que dicen los rebeldes

El secretario de la Junta cubana, Quesada, ha publicado en los periódicos una larga declaración en que contesta al mensaje de Mac-Kinley.

Dice que los separatistas tienen organizado su gobierno en la isla.

Procura robustecer su información con multitud de detalles ridículos, entre otros un supuesto telegrama del general Blanco.

Lo que dicen los partidarios de la guerra.

El «Herald», de Nueva-York, dice que el sentimiento popular desea la declaración de guerra inmediata, y, por lo tanto, no le ha satisfecho el mensaje.

Los generales y entre ellos Miles, piden que, desjándose de incertidumbres, vayan las tropas americanas á Cuba.

Concluye el «Herald» diciendo que

hay gran impaciencia por saber qué juicio formulará Europa del mensaje.

Los amigos de la paz

En cambio, los partidarios de la paz hallanse dispuestos a discutir para ganar tiempo, pues según dicen, el presidente Mac-Kinley ha manifestado confidencialmente su propósito de no notificar á España hasta el viernes la forma en que se propone intervenir, deseoso de apreciar como se desarrolla y qué efectos produce la suspensión de hostilidades.

El dictamen sobre el mensaje

Washington 12.—Las comisiones de una y otra Cámara no han acordado aun las conclusiones relativas al mensaje de Mac-Kinley.

Créese que mañana emitirán dictamen.

Según el «Herald» Mac Kinley se propone comunicar á España que se verá obligado á ejecutar la voluntad del Congreso inmediatamente, á menos que España consienta en retirar las tropas de Cuba.

Rumores graves

Washington, 12.—Se asegura que la comisión de Negocios Extranjeros del Senado ha decidido en principio adoptar una resolución favorable á la inmediata intervención en Cuba y que se pida á España el abandono de la isla.

ALCALDÍA

Autorizado este Ayuntamiento por Real orden del ministerio de la Gobernación, para la enagenación en pública subasta de parte de los terrenos procedentes del exconvento de PP. Carmelitas situados frente al Hospital Civil, resultando de los planos de rectificación y urbanización aprobados por el Excelentísimo Ayuntamiento después de agregados á los mismos las parcelas correspondientes á las casas de la calle de San Elias para las cuales no se presentó poster ni en la primera subasta celebrada el 15 del pasado Marzo, ni en la segunda del 26 del mismo mes cuyos planos obran unidos al expediente de su razón que se halla de manifiesto en el Negociado de Fomento de la Secretaria Municipal, y en cumplimiento de lo acordado por el Cuerpo Municipal en sesión del 6 actual se sacan á pública subasta los solares señalados en el plano con las letras A, B, C, D, E, F, G, H, I, J, K, L y M, cuya valoración es la siguiente:

Solar letra	A	6375'12	pesetas.
»	B	6162'09	»
»	C	5949'06	»
»	D	5812'30	»
»	E	6140'05	»
»	F	5273'15	»
»	G	6318'57	»
»	H	6653'90	»
»	I	6423'77	»
»	J	6824'85	»
»	K	7323'55	»
»	L	7495'50	»
»	M	12897'30	»

Constando su extensión superficial y demás condiciones en los planos y valoraciones unido al expediente de su razón.

El acto de la subasta tendrá lugar en el Salón de Ciento de estas Casas Consistoriales el día 30 del actual á las 11 de la mañana, bajo la presidencia del suscrito alcalde ó concejal en quien delegue y con asistencia del señor concejal delegado por el Excelentísimo Ayuntamiento con sujeción á las prescripciones del Real decreto de 4 Enero de 1893 y á los precios y condiciones fijados en los pliegos que se hallan de manifiesto en la Secretaria Municipal.

La subasta se verificará por pujas á la llana entre los licitadores por espacio de diez minutos para cada uno de los solares á que se presente poster, debiendo presentar previamente ante la mesa de subasta los que en ella quieran tomar parte, la cédula personal y el resguardo de haber depositado en la Caja Municipal el importe del 5 por 100 del valor total del solar ó solares, para los cuales deseen hacer proposición, adjudicándose el remate previamente al que resulte mas beneficioso poster, hasta la adjudicación definitiva que hará el Excmo. Ayuntamiento elevándose despues el contrato á escritura pública.

Se advierte que los indicados terrenos pertenecen en plena y absoluta propiedad á la Corporación Municipal, en virtud de venta otorgada á su favor por el Estado, según escritura pública autorizada en la ciudad de Tarragona á veinte y nueve de diciembre de mil ochocientos noventa y cinco ante el Notario de Hacienda don Simón Gremunt y Juer, hallándose debidamente inscritos en el Registro de la Propiedad de este Partido, y que aun cuando el Ayuntamiento no tenga pagada la total cantidad importe de la venta, por no haber vencido los plazos que resta á satisfacer de los citados terrenos, satisfará dichas cantidades antes de la otorgación á favor de los licitadores de las correspondientes escrituras.

Lo que se anuncia al público para general conocimiento.

Reus 13 de Abril de 1898.—El Alcalde, José María Borrás.

DE CUBA.

Sobre la suspensión de hostilidades.

Habana, 13.

El gobernador general ha enviado á todos los generales y jefes de columna instrucciones minuciosas para la interpretación y aplicación del bando sobre suspensión de hostilidades.

Según esas instrucciones, las tropas conservarán las posiciones que tienen y no harán movimientos ofensivos, limitándose á practicar las operaciones ordinarias é indispensables para conducir y custodiar convoyes, forrajear, etc., etc.

Si al realizar estas operaciones, los rebeldes hostilizasen á las fuerzas, éstas no solo rechazarán la agresión, sino que deberán atacar y perseguir vigorosamente al enemigo, desplegando gran energía.

Se aconseja que no se omita medio alguno para conseguir que el bando sobre suspensión de hostilidades llegue á conocimiento del enemigo.

En caso de que los rebeldes envíen parlamentarios, se les recibirá sin hostilizarles, enterándose de su procedencia y de la misión que traigan, procurando entrar en relaciones con los jefes principales para fijar con ellos las condiciones de prevision y determinar las bases de suspensión de hostilidades.

Se aconseja que, al fijar las zonas neutrales, éstas tengan cuando menos dos kilómetros.

Los jefes de columna y de destacamento que entren en tratos con los rebeldes darán inmediatamente cuenta de ello á sus superiores para su aprobación, expresando el nombre del cabecilla, su graduación y las fuerzas que le sigan.

Para evitar complicaciones se aconseja que se procure hacer convenios con los jefes rebeldes principales y que ocupen mayor territorio, con lo cual se podrá regularizar mejor la acción de las fuerzas.

Al final de las referidas instrucciones se advierte que la suspensión de hostilidades no impide que siga recibiendo como hasta aquí todos los rebeldes que se presenten para acogerse á indulto y reconozcan la legalidad.

DE MADRID

BATALLON DE COCHEROS.

El director de *El Liberal* ha recibido la siguiente carta:

«Muy señor mio: Ruego á usted me perdone vuelva á molestar su ilustrada atención.

Habiendo tomado en consideración mis dignos compañeros mi humilde iniciativa para aprestarnos á la defensa de nuestra gloriosa patria, por lo que les quedo altamente reconocido, he sido invitado á exponer la forma de la organización del batallón de cocheros, que habria de constituirse con arreglo á las bases siguientes:

- 1.º Dado el número de carruajes de lujo que existen en Madrid, y como primera agrupación, podrá constar de 700 á 800 individuos.
- 2.º Dichas fuerzas, organizadas convenientemente, serán mandadas según acuerdo de la Junta organizadora y aprobación de la autoridad de la plaza.

3.º Invitar á nuestras patriotas y aristocráticas señoritas á bordar la gloriosa bandera que con tanta dignidad y valor mantendrá este batallón nacional.

4.º Siendo uno de los primeros elementos para defensa de la patria todo recurso material, y como deber de no gravar en lo posible el presupuesto y garantizar por el patriotismo de nuestros nobles como generosos señores, solicitamos ser equipados de uniforme y armamento cada individuo, por el señor á cuyo servicio se halle.

Y 5.º Prestará el servicio de guarnición con arreglo á las horas libres, dentro del sagrado deber que todo buen ciudadano se impone.

Vuelvo á suplicar á usted, señor Director, mil perdones, rogándole se digna dar cabida en las columnas de su ilustrado periódico á estas consideraciones que, como exposición de mi humilde pensamiento, someto á la respetable consideración de mis queridos compañeros.

Dado á usted anticipadas gracias repítese su mas afectísimo seguro servidor q. s. m. b.,

Guillermo Hernández.
Madrid Abril de 1898.

SECCIÓN OFICIAL

REGISTRO CIVIL

del día 13 Abril 1898.

Nacimientos

Maria Cantor Arís, de Ramón y Almeida.—Antonio Pellicé Prunera, de Jorge y Rosa.

Matrimonios

Ninguno.

Defunciones

José Olivé Figuerola, 75 años, San Juan, 11.

ECOS DEL VATICANO

Roma, 13.

Ha aquí los últimos documentos publicados por el «Observatore Romano.»

El tercero es un despacho del cardenal Rampolla al Nuncio de Madrid.

El cardenal le encarga que comunique al Gobierno español lo satisfecho que está el Papa con la suspensión inmediata de hostilidades; que el Papa, de conformidad con las grandes potencias, encuentra muy oportuna, á fin de alejar el azote de la guerra y facilitar la pacificación de la isla.

La nota termina así, textualmente: Dad las gracias en nombre del Papa al Gobierno español, y tened la bondad de asegurarle que el Papa no dejará de emplear oportunamente su influencia, á fin de que los deseos legítimos del Gobierno español sean cumplidos y quede en su lugar el prestigio de la noble y católica nación española.

El «Observatore» publica luego un despacho de calurosa felicitación del Emperador de Austria al Papa por el venturoso resultado de su intervención.

Dice textualmente: «Con ayuda de todas las potencias me atrevo á esperar que Su Santidad contribuirá á poner en salvaguardia los intereses de la humanidad y de la paz.»

El «Osservatore» publica á continuación de estos documentos oficiales el siguiente despacho de Washington sin indicar su origen, aunque se supone de una alta personalidad eclesiástica.

«La suspensión de hostilidades ha producido excelente impresión.

No dudo en el mantenimiento de la paz.

Habrán discursos belicosos en el Congreso; pero sin resultado.

La influencia del Papa al obtener la suspensión de las hostilidades, es plenamente reconocida por el pueblo americano y acogida con gratitud.»

CRIMEN PASIONAL.

Un telegrama de Cadiz fechado el día 12, dá cuenta de un crimen ocurrido en aquella ciudad en los términos siguientes:

«Juan Garrido, vendedor ambulante de telas, sostenía relaciones amorosas con una preciosa cigarrera, de diecinueve años llamada Milagros Gamón.

Ambos amantes no congeniaban, por lo cual se originaban entre ellos frecuentes reyertas, que mas de una vez fueron causa de que se separasen por algun tiempo.

Ayer fué Juan á buscar á Milagros para hacer las paces; y, en efecto, juntos estuvieron cenando en un restaurant y juntos fueron al teatro, dirigiéndose despues á la casa donde vivían.

Cuando Milagros concilió el sueño, Juan sacó un revolver y la disparó un tiro en la sien, dejándola muerta en el acto, é inmediatamente se disparó el otro por debajo de la barba, que tambien le produjo la muerte instantánea.

El suceso ha producido honda sensación.»

Seccion religiosa

SANTOS DE HOY.—Santas Basiliisa y Anastasia.

Parroquia de San Francisco

Continúa en esta iglesia la función de las cuarenta horas exponiéndose á las nueve y media de la mañana y celebrándose en seguida la misa y á las 11 otra misa; á las 6 y media de la tarde se cantarán las completas á las que se seguirán el Rosario, el Trisagio y la Reserva.

SANTOS DE MAÑANA.—Sta. Engracia.

CRONICA LOCAL Y GENERAL

Rogamos nuevamente al señor Alcalde se digne convocar con la urgencia posible á los individuos que forman la Comisión nombrada para auxiliar á los soldados que regresan á esta ciudad procedentes de Cuba y Filipinas, al objeto de ultimar cuanto antes algunos detalles necesarios para la buena marcha de aquella asociación.

«Escribe ayer un colega de Tarragona:

«En una habitación del Arco de San Lorenzo en que los inquilinos dejaron un rato solos á dos niños de menor edad, se le ocurrió al mayor encender una tea con la que jugando prendió fuego á los vestidos de su hermanito que á penas contaba la edad de dos años, incendiándose todo y sufriendo tan graves quemaduras, que falleció ayer en medio de los mas atroces tormentos.»

«Esta noche celebrará sesión de segunda convocatoria nuestro Excelentísimo Ayuntamiento.

«Probablemente mañana, quedarán terminados los trabajos del artillado del aviso «Giralda» que se llevan á cabo en el puerto de Barcelona. El «Giralda» saldrá enseguida para Cádiz el objeto de incorporarse á la escuadra, que se está organizando para ir á Cuba.

«En uno de los comercios de la calle de Monterols, se hallaba anoche expuesto un retrato al lapiz, original del joven dibujante don Francisco Sagrañas Torné.

La obra revela en su autor condiciones muy recomendables.

«La Cámara de Comercio de Barcelona se ocupa de un modo preferente en el estudio de la cuestión de los cambios sobre el extranjero. Los presidentes de Sección han celebrado ya varias juntas, y últimamente se han reunido en el despacho del Excelentísimo señor don Manuel Girona para adelantar en sus trabajos y oír la autorizada opinión de dicho financiero, el cual por su parte trabaja tambien para que la corporación que preside ofrezca adecuada solución al problema.

«Este es muy complejo y se presenta hoy día con caracteres graves; pero el detenido estudio del mismo por la Cámara constituye una esperanza para solucionar el conflicto.

«Oportunamente el Gobierno tendrá conocimiento de los acuerdos de la referida Corporación.

«Por falta de número de electores de esta provincia eclesiástica no ha podido verificarse la elección de un senador, acordándose celebrar otra reunión el día 21 del corriente para proceder á la elección, sea el que quiera el número de electores que existan.

«Según telegrama recibido en el

ministerio de Ultramar, los acorazados «Oquendo» y «Vizcaya» han salido de Puerto Rico con rumbo al archipiélago de Cabo Verde á donde se reunirán con los acorazados «Cristobal Colón» é «Infanta Maria Teresa» y la escuadrilla de destroyers y torpederos y esperarán la orden de salir todos estos buques en dirección á la isla de Cuba.

«El general Bermudez Reina sigue mas aliviado de la gravísima enfermedad que viene padeciendo. Hace tres dias que se levanta, aunque por breve espacio, de la cama. Los médicos sin embargo, no le han declarado fuera de peligro.

«Anteayer, el conocido maestro profesor de música de Barcelona don Cayetano Casadevall se apercibió de que habia sido víctima de un considerable robo perpetrado por la sirvienta. A lo que parece, desde hace algun tiempo se encontraban á faltar en la casa distintos objetos, atribuyéndose á extravío la falta, pero anteayer se descubrió que la sirvienta era la que, metiendo mano en los cajones y en los armarios, sustraía todo lo que tentaba su codicia. Así, se encontraron á faltar muchas joyas de valor y gran número de piezas de ropa blanca y de ropa exterior, calculándose en unas 5.000 pesetas el valor de lo robado. La sirvienta desapareció, sin que hasta ahora haya podido darse con ella.

«Según un telegrama no obstante lo que en contrario han dicho algunos periódicos, los nombramientos para las senadurías vitalicias vacantes no serán firmadas por S. M. la Reina hasta el 24 ó 25 del corriente.

«Autorizada por la Dirección general del Tesoro, la Delegación de Hacienda pagará desde luego todos los libramientos de carácter no preferente, cuya fecha de expedición alcance el día 31 de Marzo último.

«El señor ministro de Fomento ha firmado el decreto ordenando la legislación de los farmacéuticos, cumpliendo la justa aspiración que desde hace mucho tiempo albergaban éstos.

«Creemos que la medida será tambien beneficiosa para el público.

«Anteayer mañana algunos estudiantes de Barcelona hicieron su correspondiente manifestación frente á la Universidad. Izaron una bandera yankee, que fué quemada; izaron despues otra española, que fué aplaudida con entusiasmo; y á la una de la tarde se dirigieron á las Ramblas dando vivas á España y mueras á los Estados Unidos, á Moret y al Gobierno. Al llegar á la Rambla del Centro se encontraron con el cónsul yankee, á quien se le ocurrió exhibirse en aquel momento preciso. Algunos manifestaron ostensiblemente su desagrado; pero la mayoría de los circunstantes no se preocupó de la persona del representante extranjero.

«Con la intervención pacífica de la policía y la presencia de algunas parejas de la benemérita, se disolvió el grupo sin más incidente.

«El «Diario oficial del Ministerio de la Guerra» publica una Real orden llamando al servicio activo de las armas á los reclutas del cupo de Puerto Rico, pertenecientes al reemplazo del 97, y de otros anteriores, si los hay.

«Dichos reclutas se incorporarán á los cuerpos armados de Infantería, en sus respectivas regiones.

«En telegrama que ha recibido la Dirección de la Compañía Transatlántica se dice que el general Primo de Rivera regresa en el vapor León XIII que ya ha salido de Manila con dirección á la Península.

«Dicen de Vich que una distinguida familia de aquella localidad ha resultado intoxicada por efecto de haber condimentado varios alimentos en una sartén sucia. En su consecuencia, ha fallecido la esposa del jefe de la familia, el cual, lo mismo que uno de sus hijos, se encuentra en gravísimo estado.

«Los trasatlánticos «Méjico», «Panamá», «Santo Domingo», «San Agustín» y «Villaverde», que se hallan en Cuba, serán armados en guerra en la Habana.

«Un bailar de jotas, de Zaragoza, ha retado á bailar la jota arago-

nesa á quien quiera de España, apostando mil pesetas á que nadie lo hacía como él.

NEUVA LAMPARA LA ESPAÑOLA Gran economía Léase en 2.ª plana.

Para la mañana de ayer tenía dispuesto la Maquinista Terrestre y Marítima la botadura al agua en la playa de la Mar Vieja, detrás de los talleres de la referida sociedad, del segundo trozo ó sección del dique flotante y deponente sistema Clark que desde hace cuatro meses se está construyendo con destino al servicio del puerto de Barcelona.

Dícese que Málaga, Almería, Huelva y otros puertos se ofrecen á sufragar los gastos del artillado de gran alcance que se está colocando.

El capitán general del distrito recibe ofrecimientos importantísimos que demuestran el entusiasmo con que se lucharía si llegara á estallar la guerra.

La importación del bálsamo de copaiba del Brasil es casi nula desde que el «Sándalo» ha sido importado de las Indias; en forma de pequeñas cápsulas marcadas «Midy», cura en 48 horas las afecciones que exigen semanas y meses de tratamiento con el copaiba y los líquidos astringentes.

Está probado que no se puede hacer buen vino de quina sin que una parte de los principios activos depositados; hoy, con los aperitivos que se venden con el nombre de vino de quina, se toma muy poca quina y mucha genciana. El público tiene, pues, gran interés en reemplazar ese vino de quina que no ofrece ninguna garantía, con una «Cápsula de Quina de Pelletier» que representa un gran vaso de vino de quina.

BOLETIN OFICIAL (Extracto del día 13.)

Relación de los destinos vacantes que pueden ser solicitados por licenciados del ejército.

—Circular de la Junta provincial del censo electoral dando instrucciones para la reunión de las juntas municipales que debe verificarse el 20 del actual.

—La Secretaria de Cámara y Gobierno de este Arzobispado convoca para el día 21 á los electores de esta provincia eclesiástica con objeto de elegir el senador por la misma.

—La Comandancia de Marina anuncia que se ha procedido á convocar cabos de mar, artilleros y fogoneros reenganchados.

—Edictos de primera subasta de fincas de las agencias ejecutivas de Riudecols é Irlas.

—Subasta voluntaria de una finca rústica radicante en los términos de Montroig y Vilanova de Escornalbou, que se verificará el día 3 de Mayo próximo ante el notario de esta capital don Alfonso Grande.

Las primeras autoridades médicas la usan desde que empezó á conocerse en España

(Desconfiar de las imitaciones.) El Excmo. Sr. D. Bartolomé Robert, catedrático de patología médica de la Universidad de Barcelona, presidente de la Real Academia de Medicina del distrito de Cataluña, etc., etc.

Certifico: que desde que empezó á conocerse en España la «Emulsion Scott», la he venido usando en gran número de casos, y á la vez he tratado varios enfermos que la empleaban por consejo de otros facultativos; por tanto he podido prácticamente convencerme de que es un remedio muy eficaz. La

actividad tónica reconstituyente y neurológica que lleva en sí, es mucha, y su buena digestibilidad hace que la mayor parte de los enfermos que la emplean puedan asimilársela; de ahí los beneficios que se reportan del uso de esta «Emulsion» en muchos procesos crónicos, cuya principal característica sea la llamada miseria fisiológica.

Barcelona mayo 1888. Profr. Dr. BARTOLOMÉ ROBERT.

ERRORES QUE DEBEN DESVANECERSE.

Ningún remedio, ya sea untura, parche, ú otro, puede curar ni una sola hernia si quiera.

Todas las celebridades médicas, así nacionales como extranjeras, están contestes, y mi larga práctica me lo ha demostrado, que la curación de las hernias pertenece única y exclusivamente al arte mecánico, acompañado de los conocimientos anatómicos suficientes.

No debe confiarse en las vendas ni en los bragueros llamados sin resortes, ni hierros, ni aceros, pues á estos se debe la mayor parte de las defunciones que ocurren por hernias estranguladas, en razón á ser insuficientes para contener las hernias.

Muchos son los que venden bragueros; muy pocos los que saben colocarlos; rarísimos los que conocen lo que es una hernia.

A las madres

Antes de sacrificar á vuestros hijos con un vendaje sucio, incómodo y peligrosos consultad con vuestro médico y con seguridad os dirá que para la curación de las hernias de vuestros pequeñuelos, el remedio más pronto, seguro, limpio, fácil, cómodo y económico, es el braguerito de CAUCHOUX con resorte, atestigüándolo así el número ya importante de criaturitas curadas por tal medio durante el tiempo de mi permanencia en esta ciudad.

Tirantes Omopláticos para evitar la cargazón de espaldas.

Fajas hipogástricas para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

JOSÉ PUJOL

Cirujano especialista en el tratamiento de las hernias, con largos años de práctica en la casa de don José Clauselles, de Barcelona. Establecimiento

LA CRUZ ROJA

Reus.—Plaza de Prim.—Reus

SECCION COMERCIAL

BOLSIN DE REUS

Antonio Demestre.—Monterols, 27 Cotización en Barcelona á las cuatro de la tarde.

Table with columns: ANTEAYER, AYER. Rows: Interior, Exterior, Colonial, Nortes, Francia, Filipinas, Cubas 86, Cubas 90, Aduanas, Oblis. 5 pº Almanza, Idem 3 pº Francia.

PARIS

Table with columns: ANTEAYER, AYER. Rows: Exterior, Nortes.

GIROS

Table with columns: ANTEAYER, AYER. Rows: París, Londres.

Se reciben órdenes para operaciones de Bolsa.

Descuento de cupones; compra y venta al contado y por cuenta ajena; valores del Estado y locales de Barcelona; compras de monedas de oro.

J. Marsans Ref.

Representante: JOAQUIN SOCIATS. Reus—calle Sta Ana, 26—Reus

Cierre de la Bolsa de Barcelona á las 4 de la tarde de ayer:

Table with columns: Anteayer, Ayer. Rows: Interior, Exterior, Amortizable, Cubas 86, Cubas 90, Ext. París, Aduanas, Nortes, Francia, Filipinas, Oblis. 6 pº Francia, » 3 pº.

GIROS

Table with columns: ANTEAYER, AYER. Rows: París, Londres.

Se reciben órdenes de Bolsa para Barcelona, Madrid y París.

Descuentos de cupones, compra y venta al contado y por cuenta ajena de toda clase de valores; compra de monedas y billetes de todos países.

Recomendaciones

ACADEMIA DE BORDADOS ESPECIALIDAD EN ARTISTICO

FIGURA Y ADORNO dirigida por la

Sta. María Bergués

CALLE GALANAS, 5, (ENTRESUELO)

MEDIAS Y CALCETINES

Se confeccionan á medida, á gusto del parroquiano, con la más completa perfección.

Especialidad en listados, por el medio más adelantado, sin necesidad de cortar el hilo.

Se fabrican llevando el algodón y cuidando de poner dicho artículo. Precios reducidos.

ELVIRA LLAURADÓ

Calle S Jaime, N.º 2, piso 3.º

Casas en venta

Lo están dos, en muy buen estado y en un punto céntrico de esta ciudad. Informarán en esta Imprenta.

Telegramas

«El Liberal»

Madrid, 14, 9 m.

Afirma el popular periódico que Mac-Kinley ha pedido el armisticio cuando nuestras tropas perseguían sin descanso á los rebeldes del Camagüey, cuando sabía que los cabecillas iban á presentarse y pedir indulto; cuando comprendió que el armisticio serviría para alentar á los insurrectos.

Y aun tiene aplomo Mac-Kinley—exclama—para proclamar la máxima cristiana de «Paz en la tierra para los hombres de buena voluntad!»

«El Tiempo»

Dice este periódico que el general Castro, presidente del Circulo Militar, ha ofrecido sus servicios al gobernador de Madrid señor Aguilera para el caso de que se promuevan en las vías públicas nuevas manifestaciones tumultuosas.

«El Globo»

El diario ministerial afirma que el Gobierno permanecerá compacto, lo mismo si el armisticio conduce á la sumisión de los rebeldes que si el conflicto termina por un acto de violencia de los Estados Unidos; lo mismo si se acentúa la paz que si estalla la guerra.

«El Imparcial»

Lamenta este periódico que el Gobierno camine hasta con lentitud en defensa de la dignidad y de los intereses de la patria.

Este Gobierno, añade, con sus vacilaciones é incertidumbres se queda detrás de todos los gobernantes en cuestiones de política exterior.

Considera peligroso que haya algun vacío entre la nación y el Gobierno, porque ese vacío podía ocuparlo cualquiera.

Polo de Bernabé

Madrid, 14, 11'30 m.

El Gobierno ha recibido un telegrama de Washington en el que nuestro representante en aquella capital, señor Polo de Bernabé, dice que en los Estados Unidos ha producido gran impresión el acuerdo tomado en el último Consejo celebrado por los ministros españoles, de considerar que el armisticio es la última concesión que hacemos, quedando ahora en actitud expectante para ajustar nuestra conducta á la que los norteamericanos sigan.

Añade el señor Polo de Bernabé que se explica la impresión causada por este acuerdo, con el que se da á entender que estamos dispuestos á afrontar todos los peligros y apercebidos para todo, porque en los Estados Unidos, donde nuestro exceso de templanza se ha tomado siempre como sintoma de importancia, se creía que no vacilaríamos en hacer todo género de concesiones para evitar el rompimiento.

Dictámen de la comisión yankee de Relaciones Exteriores

Madrid, 14, 2 t.

El dictámen fué presentado á la comisión por Mr. Davis.

En el documento se declara que la excepcional situación de la isla de Cuba motivó la voladura del «Maine» y la muerte de 266 de sus tripulantes.

Esto, añade, no puede tolerarse, y mucho menos que los Estados Unidos permanezcan cruzados de brazos ante la plausible actitud del pueblo cubano.

Tiene, por consiguiente, la república norteamericana el deber de exigir al Gobierno de Madrid, sin contemplación alguna, que abandone la isla de Cuba, que retire sus fuerzas militares tanto navales como terrestres, y autorizar al presidente para emplear las fuerzas que considere necesarias en cuanto sea preciso para lograr tal objeto.

El dictámen hace responsable de la pérdida del «Maine» á las autoridades españolas; se pide la independencia de Cuba por la intervención de las armas norteamericanas, citándose el precedente de la intervención de Europa en Turquía, se habla extensamente de la crueldad de los españoles y de otras muchas cosas, todas adornadas de comentarios caprichosos y que seguramente excitarán los ánimos de los jingoes.

Dictámen aprobado

Madrid, 14, 2'10 t.

La Cámara de Representantes de Washington ha aprobado por 324 votos contra 29 el dictámen formulado por la mayoría relativo á la voladura del «Maine.»

En este dictámen se pide que se haga responsable á España de la pérdida del acorazado.

El incidente del «Vizcaya»

Madrid, 14, 2'55 t.

Acerca del rumor esta madrugada relativo á que el acorazado «Vizcaya» hubiese abordado en aguas de Puerto Rico á un crucero yankee causándole averías, ha podido averiguarse, que no solo carece de fundamento, sino que es inexacto en absoluto.

Conferencia.—Adquisición de buques.

Madrid, 14, 3'10 t.

Telegramas de Berlin dicen que los embajadores de Inglaterra y Austria han celebrado una extensa entrevista con el emperador Guillermo II ocupándose exclusivamente del conflicto entre España y los Estados Unidos.

También se asegura que el Gobierno español ha adquirido dos trasatlánticos alemanes llamados «Saale» y «Spree».

Acuerdos trascendentales

Madrid, 14, 3'40 t.

Bajo la presidencia de S. M. se ha reunido en Palacio el Consejo de ministros.

El señor Sagasta ha hecho ante sus compañeros de Gabinete, un estudio minucioso del actual estado del problema hispano-americano. Seguidamente leyó el señor Gullón telegramas de nuestro representantes en Washington, señor Polo de Bernabé, que contienen impresiones bastante desagradables acerca del mal efecto que han causado en los Estados Unidos los acuerdos adoptados por el Gobierno español en el Consejo de ministros anteaer celebrado.

Añade el señor Polo de Bernabé que la Cámara yankee ha acordado por una gran mayoría declarar la independencia de Cuba.

En vista de tales informes, el Gobierno ha adoptado acuerdos definitivos y trascendentales; habiéndose resuelto que si al cumplir el plazo de 10 días que la Constitución norteamericana señala para que el presidente de la República confirme ú oponga su veto al acuerdo de las Cámaras, Mac-Kinley no desaprueba terminantemente la actitud del Congreso federal, nuestro representante señor Polo de Bernabé pida sus pasaportes y abandone inmediatamente los Estados Unidos.

La apertura de las Cortes

Por unanimidad acordó el Consejo llevar hoy á la regia firma el decreto autorizando la apertura de las Cortes el día 20 del actual.

Precede á este decreto un preámbulo muy enérgico, en el cual se traza á grandes rasgos el cuadro de la difícil situación porque atraviesa España.

Terminado el Consejo se retiraron los ministros, quedando solo en el regio alcázar los señores Gullón y Capdepón, que son los encargados de redactar el Mensaje de la Corona.

Lo que quiere el Gobierno

Madrid, 14, 4 t.

En la escalera de Palacio hemos tenido ocasion de hablar con algunos ministros, que han hecho las siguientes declaraciones:

«Vamos á reunirnos en Consejo: la gravedad de las circunstancias nos obliga á tomar acuerdos de trascendencia que requieren toda nuestra atención.»

«La situación es difícilísima, pero no ha de faltar al Gobierno la serenidad de juicio necesaria para obrar con la viril energía que las circunstancias exigen.»

«Pide el Gobierno,—y creo que sus ruegos hallarán eco en la prensa y en la opinión—que sean ustedes parcos en la trasmisión de noticias que puedan

contribuir á sembrar inquietudes y alarmas que á nada bueno conducen.

«En cuanto al pueblo español,—y cuyo patriotismo sin límites apela el Gobierno—esperaremos que se mantenga en una actitud prudente, y que tenga fe y confianza en la gestión de los que estamos encargados de velar por su honor y dignidad.»

Méjico y los Estados Unidos

Madrid 14, 4'10 t. Se han recibido telegramas de Nueva-York diciendo que reina tranquilidad, pero esta es aparente.

Allí ha causado muy mal efecto el que el Méjico se esté preparando para llevar á las fronteras de Texas y Nueva Méjico las tropas suficientes á fin de impedir que las de los yankees puedan penetrar en su territorio caso de que España y los Estados Unidos llegasen á un «casus belli.»

También preocupa mucho en Washington la actitud de la República mexicana, pues no es un secreto que ésta no ha olvidado que la guerra de secesión le restó el estado de Texas.

ULTIMA HORA

Memorandum á las potencias

Madrid, 14, 5 t.

En el consejo de que he dado cuenta, se acordó que el señor Gullón redacte un «Memorandum» dirigido á las potencias, explicando los esfuerzos realizados por España y por el Papa para evitar á toda costa que se llegase á una ruptura de relaciones con los Estados Unidos.

Se hará resaltar en este documento la actitud prudente que España ha observado y la tenacidad con que ha logrado evitarse que partiera de nosotros la menor provocación.

Se demostrará que los Estados Unidos se han mantenido desde el principio de la guerra cubana en una tautura altamente agresiva para nosotros, y que, sin embargo, España, moderando sus ímpetus y realizando sobrehumanos esfuerzos para contener su indignación, ha esperado hasta el último momento el adoptar una resolución enérgica. Hoy somos nosotros injustamente provocados; si las provocaciones arrecian, acudiremos á la guerra que nunca hemos deseado, pero que aceptaremos con dignidad sin jactancia ni quijotismo.

Las Cámaras yankees

Despachos oficiales

Madrid, 14, 5'15 t.

Segun despachos oficiales de Washington, ayer el Senado yankee aprobó por 324 votos contra 20 las siguientes proposiciones:

«España es culpable de la voladura del «Maine» y el gobierno norteamericano debe exigirle responsabilidades por el siniestro.»

«El Gobierno de los Estados Unidos reconoce la independencia á los separatistas cubanos.»

Si España considera que estos acuerdos constituyen una declaración de guerra, los Estados Unidos la aceptarán.

La Cámara pidió por su parte también la independencia de Cuba y autorizó á Mac-Kinley para intervenir con las armas en la Gran Antilla y proclamar un Gobierno elegido por los cubanos, pudiéndose emplear la fuerza necesaria para conseguir estos fines, recurriéndose á créditos extraordinarios.

La suscripción nacional

Madrid, 14, 5'30 t.

La parte dispositiva del decreto declarando abierta la suscripción nacional es la siguiente:

«1.ª Se abre una suscripción nacional voluntaria para atender á los gastos que ocasione la guerra y al fomento de la Armada.»

«2.ª Se crea una junta central que entenderá en la recaudación del producto de los donativos particulares, rifas, festivales y subvenciones de municipios y corporaciones.»

En cada capital de provincia se creará una junta local, que dependerá directamente de la central y auxiliará á ésta en sus trabajos.

Imp. C. Ferrando, P. Constitución, 7.

NUEVA LÁMPARA LA ESPAÑOLA

A GAS, CON EL RENOMBRADO MECHERO UNIVERSAL

Esta nueva lámpara se abre paso en todas partes, por su luz brillante, diáfana, triple y suave. Exposición permanente en casa del mismo constructor.

REUS.-CALLE MONTEROLS, 40.-REUS

LA LAMPARA ESPAÑOLA es aplicable á toda clase de oficinas, industrias, talleres, comercios, ayuntamientos, sociedades, cafés, escritorios, establecimientos, fábricas, etcétera etcétera. Se recomienda por los beneficios en la economía de gas, «ahorrando un 50 por 100» sobre los demás aparatos conocidos, puesto que una lámpara de la ESPAÑOLA con dos mecheros ilumina diez metros cuadrados, para toda clase de trabajo, por primoroso que este sea.

¡¡OJO INDUSTRIALES!!

La economía de gas está hoy á vuestra disposición. Nada de propaganda falsa

Se facilita el ensayo á quien lo solicite, sin ninguna retribución.

NOTA: Esta mismacasa construye, y transforma, toda clase de aparatos, á gas, petróleo y electricidad.

LA ESPAÑOLA

REUS.-MONTEROLS, 40.-REUS

Bronquitis, Catarros, Tisis

CÁPSULAS EUPÉPTICAS DE

MORRHUOL

Principio activo del aceite de hígado de bacalao, hipofosfitos y cuasina de

Dr. PIZÁ

Primer preparador español de dicho medicamento. Premiado con MEDALLAS de ORO en la Exposición Unversal de Barcelona de 1888, en la Exposición Concurso de París de 1895 y Gran premio en la Exposición de Suez de 1896.

El *Morrhuel* contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao; obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos en su clientela han demostrado que el *Morrhuel* es mucho más eficaz que el aceite y sus emulsiones. De la unión del *Morrhuel* con los hipofosfitos y la cuasina resulta el mejor reconstituyente hasta hoy conocido, excita el apetito; dando resultados sorprendentes en el tratamiento de la tisis pulmonar, bronquitis, raquitismo, escrófula, linfatismo y debilidad general. No contiene el *Morrhuel* grasa alguna: puede tomarse en verano como en invierno.—De venta al por mayor y menor.

Farmacia del autor Plaza del Pino 6, BARCELONA y principales farmacias.



La Parisien
Gran Fábrica de Corsés
Mayor 2. Reus.
Especialidad en corsés á medida.

Nota: Esta casa es la que goza de mayor fama en toda la provincia.

DIARIO DE REUS

FUNDADO EN 1859

Redaccion y Administracion; Plaza de la Constitución

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Reus: 1 mes, 1'50 pesetas.—En provincias: 5 pesetas trimestre.—Extranjero y Ultramar: 9 pesetas trimestre.